
 

令和３年第３回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表 
 

 

令和３年９月２９日 (水) ～ １０月１日 (金)  

 

                                 （場所：宝塚市議事堂） 

発言順位 発 言 者 質問方式 発言時間 予 定 日 時 

１ 横田 まさのり 一問一答式 ５０分 

９／２９ 

 

（水） 

 

７人 

 ９：３５～１０：２５ 

２ 山 本 敬 子 一問一答式 ５０分 １０：２５～１１：１５ 

３ 北 野 聡 子 一問一答式 ５０分 １１：３０～１２：２０ 

４ 池 田 光 隆 一問一答式 ５０分 １３：２０～１４：１０ 

５ たぶち 静 子 一問一答式 ５０分 １４：１０～１５：００ 

６ 川 口   潤 一問一答式 ４５分 １５：１５～１６：００ 

７ 田 中 大志朗 一問一答式 ５０分 １６：００～１６：５０ 

８ 村 松 あんな 一問一答式 ５０分 

９／３０ 

 

（木） 

 

７人 

 ９：３０～１０：２０ 

９ となき 正 勝 一問一答式 ５０分 １０：２０～１１：１０ 

１０ くわはら健三郎 一問一答式 ５０分 １１：２５～１２：１５ 

１１ 冨 川 晃太郎 一問一答式 ５０分 １３：１５～１４：０５ 

１２ 中 野   正 一問一答式 ５０分 １４：０５～１４：５５ 

１３ 大 島 淡紅子 一問一答式 ５０分 １５：１０～１６：００ 

１４ 藤 岡 和 枝 一問一答式 ５０分 １６：００～１６：５０ 

１５ 岩 佐 まさし 一問一答式 ４０分 

１０／１ 

 

（金） 

 

７人 

 ９：３０～１０：１０ 

１６ 大 川 裕 之 一問一答式 ５０分 １０：１０～１１：００ 

１７ 田 中 こ う 一問一答式 ５０分 １１：１５～１２：０５ 

１８ 寺 本 早 苗 一問一答式 ５０分 １３：０５～１３：５５ 

１９ 梶 川 みさお 一問一答式 ５０分 １３：５５～１４：４５ 

２０ 北 山 照 昭 一問一答式 ５０分 １５：００～１５：５０ 

２１ 江 原 和 明 一問一答式 ５０分 １５：５０～１６：４０ 

 

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。 



                                             （注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名     件        名 

１ 横田まさのり １ 新型コロナウイルス感染症から命を守るために 

 (一問一答式)  (1) 感染の低年齢化傾向に対する市の取組について 

    ア 保育施設、幼稚園における感染対策の現状と課題について 

    イ 子どもに関わる関係者への定期的なＰＣＲ検査の検討はあるか 

   

  ２ オープンな情報をより分かりやすく発信するために 

   (1) 特殊詐欺被害に対する情報がより広く高齢者に伝わるようにするにはど 

  のような工夫が必要か 

   
  ３ コロナ禍における図書館の在り方について 

   (1) 電子書籍貸出サービスを実施する検討はあるか 

   (2) リサイクル図書の利用促進に向けた工夫は 

   (3) 点字図書をさらに充実させていくための取組について 

   

２ 山本 敬子 １ コロナ禍の体力づくりについて 

 (一問一答式)  (1) アウトドアスポーツの勧め 

    ア ラジオ体操への勧め 

    イ 市内のハイキングロードや湿原遊歩道について 

   (2) いきいき１００万歩運動『貯筋通帳』について 

    ア 自宅で自粛する高齢者がひきこもりにならないための、宝塚市の対策 

     は 

    イ 尼崎市の取組について 

   

  ２ 宝塚市のコロナ対策について 

   (1) 市内陽性者の対策は 

    ア ＰＣＲ検査について 

     (ｱ) 症状の出た場合の連絡先 

     (ｲ) 陽性者の傾向と対策 

     (ｳ) 年代、重症・中等症者の状況 

    イ 自宅療養、ホテル療養の現状について 

    ウ 市内の入院受入先と、受入状況と病床問題 

    エ 後遺症の状況と相談窓口対策は 

   (2) 市内のワクチン接種の状況と要望について 

    ア 市民の予約状況と接種状況 

    イ ＶＲＳシステムへの入力改善は 

    ウ 予約キャンセル状況と余剰ワクチンの対策は 

    エ ワクチンの接種率の向上に向けての対策について 

    オ コロナ禍の市職員の接種と勤務状況について 

    カ 感染が増加する子どもたちへの対策について 

     



３ 北野 聡子 １ Ｄｅａｆ「聞こえない人」たちへの支援について 

 (一問一答式)  (1) 手話言語条例制定後の本市の取組は 

   (2) コロナ禍において、マスクごしの会話ができない人の実態把握や市の対 

    策は 

   (3) 軽度難聴者や中等度難聴者への補聴器の助成について 

    

  ２ コロナ禍における子どもたちの学びと人権を守る施策について 

   (1) オンライン授業を進めていくためのＩＣＴ支援員などの人員拡充につい 

    て 

   (2) オンライン授業を進めていくためのビデオカメラやマイク等の必要機材 

      の導入や、通信環境整備の進捗状況は 

  (3) 学級担任だけの支給から、次の段階として、全ての学校教職員へのタブ 

  レット端末の支給を 

  (4) 抗原簡易検査キットの取扱いについて 

  (5) コロナ感染症に関わる偏見や差別をなくす取組について 

   

  ３ まちの安全と美化について 

   (1) 市内のタイル舗装の歩道などの整備状況について 

   (2) のじぎく国体で整備された市立体育館前の道路壁画の傷みがひどいの 

  で、補修改善を早急に行うべきだという意見が市民から多く寄せられてい 

  るがどうか 

   

４ 池田 光隆 １ 公立病院として、また、地域医療支援病院として、近隣の病院や診療所及 

 (一問一答式) び医師会との連携について 

   (1) 連携について 

    ア コロナ禍においての連携を強めるためのロードマップについて 

    イ 地域医療との連携により相互による患者情報の共有について 

    ウ 市立病院から地域医療への患者紹介は年間どのくらいあるのか 

   

  ２ 宝塚市立病院に勤務する看護師が逮捕されたことについて 

   (1) 逮捕された看護師の事案について 

    ア 事案の概要と市立病院の対応について 

    イ 令和元年１１月１３日から１４日に起きた、市立病院に勤務する会計 

  年度任用職員（ヘルパー）が逮捕された事案における問題点と解決策が 

  機能したのか 

   ウ 被害に遭われた患者及び御家族への対応について 

   

  ３ タブレット端末について 

   (1) タブレット端末の運用について 

    ア 充電の問題について 

    イ 学校までの持ち運びについて 

   

５ たぶち 静子 １ 消防団について 



 (一問一答式)  (1) 消防団の現状について 

   (2) 団員の確保について 

   (3) 団員の「報酬等の基準」の見直しについて 

   

  ２ 学校施設の整備について 

   (1) 施設整備の順番や日常的な改善取組について 

   (2) 避難所となっている体育館の現状と課題について 

  ア エアコンの設置、トイレの整備、雨漏りや床の改善 

  イ 開設する避難所の適正化について 

  （開設している学校と閉鎖している学校とどのような基準で決めてい 

  るのか） 

    ウ まちづくり協議会との連絡体制はどのようにしているのか 
   
  ３ 西谷地域の通学路の安全確保と対策について 
   (1) 歩道や横断歩道が設置されていない通学路の安全対策は考えているのか 
   (2) 「西谷玉瀬地区小学生通学に関する要望書」について、教育委員会から 
  の考えは 
    ア 南部地域と北部地域の「公平性」について 
   (3) スクールバスの導入について 
   

６ 川口  潤 １ 通学路の安全対策について 

 (一問一答式)  (1) 通学路における事故発生件数と主な原因は 

  (2) 通学路の安全点検と対策の進捗は 

   (3) 不審者・防犯対策について 

    ア 学校の危機管理体制について 

    イ 通学路に防犯カメラを設置することについての見解は 

   

  ２ コロナ禍における教育環境について 

   (1) 校務効率化にもつながる学校連絡デジタル化の進捗は（出欠連絡・健康 

  観察など） 

   (2) さらなる感染予防対策について 

    ア 不織布マスクの推奨についての見解は 

    イ 二酸化炭素濃度測定器の導入について 

   

  ３ コミュニケーションバリアと情報バリアを解消するための取組について～ 

  「電話リレーサービス」の周知を 

  (1) ７月に公共インフラとしてのサービス提供が開始された「電話リレーサ 

  ービス」の周知を 

   

７ 田中 大志朗 １ 小・中学校の教育について 

 (一問一答式)  (1) 教育委員会では、市内の小・中学生が学習塾に通っている割合（通塾率） 

  や、市内の公立小学校を卒業した生徒が、私立中学へ進学する率（私立中 

  学進学率）を把握しているか 



  (2) 教室での授業は、従来の一斉講義型の授業に対して、もっと個々の生徒 

   のニーズに対応したものに改めていく必要があると思われるが、市教委は 

   どう考えるか 

   (3) 英語、数学などの科目に限り、習熟度別にクラスを分けて授業をするこ 

    とが必要と考えるが、市教委はどう考えるか 

  (4) 通常の授業では飽き足らず、もっと勉強したいという生徒に対して、そ 

   の希望に応えてやらなければ教育責任を果たしたことにならないと思うが、 

  市教委はどう考えるか 

   (5) 学校にもし指導力不足教員が存在するとすれば、その先生に教わる生徒 

  は学習する機会を不当に奪われていることになるが、そのような実態はな 
  いか 

   (6) 市内には小・中学校のための教育用資産が多数あるが、グラウンド、体 

  育館、空き教室などはもっと有効活用すべきではないか    

   (7) ＰＴＡ活動は、特に共働き世帯の保護者にとっては大きな負担となって 

    いるが、保護者の強制加入、もしくは強制的な役割分担の現状は改めるべ 

    きではないか 

   

８ 村松 あんな １ 要配慮者利用施設における避難確保計画作成の取組 

 (一問一答式)  (1) 対象となる施設について 

    ア 武庫川の最大規模の降雨による洪水浸水想定が公表された平成３０年 

  度から現時点まで、本市における避難確保計画の提出が必要とされる施 

  設数はどのように推移しているか 

    イ 本市の対象施設に小・中学校の記載がない理由は 

  (2) 計画作成の進捗状況について 

   ア 作成が必要な施設数に対して、何％作成が進んでいるか 

   イ 国平均、県平均と比較し、本市の計画作成状況はどうであると捉えて 

     いるか 

   

  ２ 通学路の安全対策 

   (1) 通学路となっている私道の整備について 

  ア 今年度、通学路となっている私道がどの程度あるか把握しているか 
  イ 通学路の安全点検において、危険とされている該当箇所が私道であっ 

  た場合の市としての対応方針は 

  (2) ビッグデータを活用した通学路等の安全対策について 

   ア 第１０次宝塚市交通安全計画にビッグデータの活用による潜在的な危 

  険箇所を解消と記載があるが、計画最終年度を終えての具体的な進捗状 

  況は 

   

  ３ 妊婦やひとり親に対する新型コロナ対策 

   (1) 新型コロナワクチンの優先接種順位について、自治体独自の優先接種枠 

  の検討はどこまでされていたか 

  また、他市では、ひとり親家庭の感染リスク対応も検討されているが、 

  宝塚市の取組状況は 



   (2) 妊婦やひとり親を新型コロナ感染から守り、心身の不安に寄り添うため 

  どのような支援策に取り組んできたか 

   

９ となき 正勝 １ 学校でのコロナ対策の強化を 

 (一問一答式)  (1) 市立小学校の臨時休業について 

    ア ガイドラインとの整合について 

  イ 近隣学校への影響について 

  ウ 情報の公表について 

   (2) ＰＣＲ検査などより幅広い検査の実施を 

    ア ＰＣＲ検査、プール検査、抗原検査など各種検査実施の検討は 

  イ 希望する関係者全員の検査を 

   (3) 学力保障について 

    ア 児童、生徒の状況把握 

    イ オンライン学習 

   

  ２ 公共施設の在り方について 

   (1) 市民要求と公共施設マネジメント 

   

１０ くわはら健三郎１ 市民と信頼関係を築く上で不可欠な“誠実性”“分かりやすさ”について 

 (一問一答式)  (1) 市長答弁における以下の発言から 

    ア 「後援会は立ち上がってない」は本当か 

    イ 「“ＯＰＥＮ宝塚”は後援会ではなく後援団体」は社会通念上、通じる 

  か 

    ウ ２つの政治団体“ＯＰＥＮ宝塚”と“山崎はるえ後援会”の関係性に 

  ついて 

   (2) 危機対応時における情報発信について 

    ア 市長自らによる迅速な情報提供はなぜ行えないのか 

    イ 本市の戦略的な情報発信を担う部署はどこか 

    ウ 広報活動における視覚的訴求の必要性をどう考えているか 

   

  ２ 本市の教育行政諸課題について 

   (1) 「教育をＯＰＥＮ」は教育委員会や学校現場でも共通認識となっている 

    か 

   (2) オンライン授業について 

    ア 進捗状況と今後の見通し 

    イ 推進の妨げとなる要因は（制度、設備、体制など） 

   (3) コロナなどによる臨時休校時の学校の対応について 

    ア ９月１３日～１５日の臨時休校の際の末成小学校及び山手台小学校の 

  対応は 

    イ 今後の課題について 

   (4) 全国学力・学習状況調査の学校ごとの調査結果公表について 

    ア 本市の公表状況と今後の予定 

   



１１ 冨川 晃太郎 １ 市内のワクチン接種状況は 

 (一問一答式)  (1) 近隣他自治体と比べ遅れをとることなく接種は進んでいるのか 

    ア 本市の接種状況 

    イ 近隣他自治体の接種状況（神戸市と阪神間７市１町） 

   

  ２ 市内の渋滞交差点対策は進んでいるのか 

   (1) 渋滞交差点の個別の対策状況は 

   (2) 未整備交差点の今後の予定は 

   

  ３ 粗大ごみの予約状況と処理状況 

   (1) 今、粗大ごみを持込み予約すると処理日まで１か月近くかかる状態が長 

    く続いているのをどのように認識しているのか 

   (2) 対策を考えないのか 

   

  ４ カラスに威嚇される被害対策は 

   (1) カラスの産卵期に市民が威嚇され、危険を感じ、恐怖心を抱いているこ 

  とに対する認識は 

   (2) 対策を考えてほしい 

     

１２ 中野  正 １ ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進について 

 (一問一答式)  (1) ＬＧＷＡＮについて 

    ア メリットとデメリット 

    イ ＬｏＧｏチャットの活用事例と効果 

    ウ 市民また議会との情報共有について 

  (2) デジタル市役所化はできるのか 

    ア スマホひとつで証明書発行について 

    イ プッシュ型行政サービスについて 

    ウ 職員の勤怠管理のデジタル化について 

   

  ２ 市民サービス向上のために 

   (1) 両家墓の許可・導入について 

   (2) ごみステーションのカラス対策について、相談窓口の設置について 

   

１３ 大島 淡紅子 １ 性教育について 
 (一問一答式)  (1) 小・中学校での性教育の状況について 

  (2) 幼稚園・保育所での性教育の状況について 

   

  ２ 子ども一人一人に向き合う教育について 
   (1) 公立校でのイエナプラン教育や不登校特例校についての考えは 

   (2) 子どもの特性であるＨＳＣと吃音に対する理解や接し方はどうしている 

  のか 

   



１４ 藤岡 和枝 １ 安心・安全の救急体制維持充実のために 

 (一問一答式)  (1) 近年の救急出動件数の推移について 

   (2) 救急車の出動体制は 

   (3) 新型コロナウイルス感染症第４波の時の救急対応状況は 

   

  ２ 当事者に寄り添い適切な支援につなぐ取組をさらに前に進めるために 

   (1) 養育費不払い問題の解消のために 

    ア さらなる支援の強化を 

   (2) 周産期グリーフケア支援の充実のために 

    ア 当事者支援のための情報提供と相談体制の周知の重要性について 

    イ 関係部署・関係機関の人材養成のための啓発活動（研修等）の必要性 

     について 

   

  ３ 子どもを産み育てやすいと思える環境整備を 

   (1) 妊婦健康診査の公費助成を拡充する必要性についてどう考えるのか 

     

１５ 岩佐 まさし １ コロナの影響によって、本当に困っている地域事業者への支援策について 
 (一問一答式)  (1) コロナの影響によって、本当に困っている地域事業者への支援策につい 

    て 

   

  ２ 宝塚市立文化芸術センターは「稼ぐ」という意味での運営について意識し 

  ているのか 

   (1) 宝塚市立文化芸術センターは「稼ぐ」という意味での運営について意識 

  しているのか 

   

  ３ 宝塚大橋のモニュメント撤去から４か月が経過しているが、その後の展開 

  について 

   (1) 宝塚大橋のモニュメント撤去から４か月が経過しているが、その後の展 

  開について 

   

１６ 大川 裕之 １ 「運営から経営へ」の実現に向けて 

 (一問一答式)  (1) 市長は木質バイオマス資源の活用等を例に挙げ、「稼ぐ自治体」の話を 

  しているが、市長が考える「稼ぐ自治体」とは何か 
   (2) 新型コロナウイルスワクチン接種事業において、当初の混乱が生じた原 

  因は何か。また、それらを改善するためにどのような手段を講じたのか 

   (3) 公共施設マネジメントを経営の視点から見たとき、現在の体制や施策に 

    欠けているものは何か 

   

１７ 田中 こう １ コロナから市民の「いのちとくらし」を守るために 

 (一問一答式)  (1) 必要な人全てが利用できる生活保護へ 

    ア 「必要のない命は軽い」など、繰り返されるヘイト発言を許さないた 

  めに市がすべきことは 



    イ 生活保護利用者への差別的扱いをなくすために 

    ウ コロナ禍での生活保護利用者の増減は 

    エ 単身の生活保護利用者に対する暑さ・災害・コロナ対策は 

   (2) 自殺防止に全力を 

    ア コロナ禍で推進すべき自殺対策は 

    イ やさしいたからづか実践動画の利用促進を 

    ウ 市職員におけるゲートキーパー養成講座受講の進捗は 

    エ 今年度の自殺予防週間（９月１０日～１６日）、自殺対策強化月間（３ 

  月１日～３１日）の取組は 

   

  ２ スポーツ活動継続への努力を 

   (1) コロナ禍の現状に即したスポーツ施策は 

   (2) 障碍者の負担軽減を 

  (3) 花屋敷グラウンドの整備計画は 

   

１８ 寺本 早苗 １ 地球温暖化対策と環境問題への取組について 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市地球温暖化対策実行計画及び宝塚エネルギー２０５０ビジョンの 

  成果と課題について 

   (2) 第２次宝塚市地球温暖化対策実行計画について 

   (3) 第２次宝塚エネルギー２０５０ビジョンについて 

   (4) 「ゼロカーボンシティ」を表明したことについて 

   (5) 議会が請願を採択した「気候非常事態宣言」の策定状況について 

   (6) プラスチックごみ削減に向けた取組について 

   

  ２ 宝塚大橋の歩道空間整備計画について 

   (1) 宝塚大橋をどのような空間にすべきか。市としての大橋の位置づけとコ 

  ンセプトについて 

   (2) 景観審議会における専門家たちの主な意見について 

   (3) 歩道空間整備計画のスケジュールについて 

   (4) オブジェと植栽の再配置に向けて留意すべき点について 

   

  ３ 旧宝塚ホテル前のクスノキの巨木について 

   (1) 旧宝塚ホテル前のクスノキの巨木の今後について 

   

１９ 梶川 みさお １ 学校園における新型コロナウイルス感染症対策について 

 (一問一答式)  (1) 学校園における日頃の感染対策の現状について 

   (2) 学校園で感染者が確認された場合の臨時休業等の取扱いについて     ア 休業実施と解除の判断基準     イ 保護者への説明 
    ウ 個人情報の保護や子どもの心と体調の変化などへのケア 

   

  ２ 市役所技術職場の人材育成と職場環境の改善に向けて 

   (1) 技術関係部会について 



    ア 委員の構成は 

    イ 最近の部会の開催状況は 

   (2) 技術職員の研修状況は 

   (3) 検査課の復活 

   (4) 技術の資格取得への支援について 

   

２０ 北山 照昭 １ 中山台地区（中山台ニュータウン）のまちづくりについて 

 (一問一答式)  (1) クラレ不動産による中山台ニュータウン開発の経緯について 

   (2) 中山五月台小・幼稚園の土地及び建物の整備経緯について 

   (3) 中山台地区の人口動向及び児童・生徒の推移について 

   (4) 人口減少・少子高齢化の進行とまちづくり・都市づくりについて 

   

  ２ 市立温泉利用施設の今後の方向性について 

   (1) 都市経営会議（８月１６日）において、今後の方針を定めた背景と目的 

    について 

   (2) 市が負担した修繕料と工事内容（２０１６年～２０２１年）について 

   (3) 温泉施設内の立体駐車場（チェーン式・２２台）の現状と改修について 

   (4) 現在の修繕費負担及びリスク分担に関する協定について 

   (5) ２０２２年６月末後、２年間延長と非公募で指定管理者を選定する理由 

  について 

   

２１ 江原 和明 １ マイナンバーカードの活用について 

 (一問一答式)  (1) 国民健康保険証・後期高齢者医療保険証のカード移行について 
   (2) ２０２２年４月に年金手帳廃止予定との関連について 

   

  ２ 道路・市街地整備について 

   (1) 阪急小林駅周辺整備事業に関する進捗状況 
   (2) 競馬場高丸線の進捗状況と仁川清風台工区の整備方針について 

   (3) 都市計画道路山手幹線仁川清風台工区の整備方針 

   (4) 県道生瀬門戸荘線の歩道改修工事の内容について 

   

  ３ 市営霊園事業について 
   (1) 「１円入札」の改善に向けた取組について 

   (2) 西山霊園の諸課題解決に向けた取組進捗 

   (3) 長尾山霊園の返還と貸出しの現状 

   (4) すみれ墓苑の樹木葬の計画について 

   (5) 特別会計市営霊園事業費の収支状況について 

   

  ４ 教育行政について 
   (1) 緊急事態宣言中における小学校の休校２校の学力保障等の状況について 

   (2) 宝塚自然の家の再開に向けた、指定管理者選定状況と施設整備内容につ 

  いて 

   
 


	202109　発言通告表紙
	★一般質問R3年9月(修正確定稿タイトルなし）

